
SC Rochade Emsdetten 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 

 

Datum: Freitag, 28.06.2019 

Ort: Vereinslokal Diekhues Hoff 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende: 22:00 Uhr 

Tagesordnung: siehe beigefügte Einladung 

Anwesende Mitglieder: siehe Anwesenheitsliste 

 

Top 1: Begrüßung der Mitglieder und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der 1. Vorsitzende Rainer Schulte eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr. Er stellt fest, dass die 
Mitgliederversammlung form- und fristgerecht einberufen wurde und die Beschlussfähigkeit 
gegeben ist. 

 

Top 2: Feststellung des Protokolls der letzten Versammlung 

Das Protokoll der Sitzung vom 29.06.2018 wird einstimmig genehmigt und verabschiedet. 

 

Top 3: Bericht des Vorstandes 

Bericht des 1. Vorsitzenden: 

Der Top 7 der Einladung „Änderung der Spielordnung des SB Steinfurt (Anschluss an den 
Spielbetrieb des SB Borken)“ wird schon unter Top 3 diskutiert und dementsprechend an 
dieser Stelle dargelegt. 

Der 1. Vorsitzende referiert in knapper Form über den Stand der Gespräche zwischen den 
Bezirksvorsitzenden der Schachbezirke Steinfurt und Borken über die geplante 
Zusammenlegung der beiden Bezirke in der kommenden Saison 2019/2020. Er weist in 
diesem Zusammenhang auf aus seiner Sicht folgende wichtige Punkte hin: 

- Die einzelnen Vereine des Bezirks Steinfurt wurden nicht genügend in die Gespräche 
eingebunden. 

- Dementsprechend gibt es nur wenig Einflussmöglichkeit bezüglich der zu regelnden 
Punkte wie Anfangszeiten der Spiele und die jeweiligen Spielmodi. 

- Problematisch könnten die längeren Anfahrwege besonders in der Saison 2020/2021 
werden, wenn sich die Ligen durch Auf- und Abstiege in Teilen neu zusammensetzen. 

- Es stellt sich weiterhin die Frage, welche Einflussmöglichkeiten der Schachbezirk 
Steinfurt nach der geplanten Fusion noch besitzt, und ob er noch als eigenständiger 
Bezirk juristisch bestehen bleibt. 



Vor dem Hintergrund dieser Probleme bzw. ungeklärten Fragen bittet der 1. Vorsitzende für 
die anstehende Bezirksversammlung am 07.07.2019, bei der über die Zusammenlegung 
entschieden wird, um ein Votum der Mitgliederversammlung, wie die Stellungnahme und das 
Abstimmungsverhalten des SC Rochade Emsdetten auf dieser Sitzung aussehen soll.  

Die Mitgliederversammlung erstellt nach intensiver Diskussion folgenden Antrag, der vom 1. 
Vorsitzenden auf der Bezirksversammlung eingebracht werden soll:  

a) In der kommenden Saison 2019/2020 soll es noch keine Zusammenlegung der Bezirke 
Steinfurt und Borken geben, sondern der Spielbetrieb wird wie bisher fortgeführt. 

b) Der Bezirksspielbetrieb wird für ein weiteres Jahr von Andreas Nöring geleitet, der bei 
seiner Arbeit durch Achim Müller unterstützt wird. 

c) Das kommende Jahr soll dabei genutzt werden, alle offenen Fragen und Probleme 
eingehend zu diskutieren und mögliche Alternativen zu entwickeln (z.B. Einbeziehung 
des Schachbezirks Münster). 

Abstimmung: Dieser Antrag wird einstimmig bei einer Enthaltung angenommen. 

 

Bericht des Jugendleiters Simon Hiller: 

Der Jugendleiter gibt einen kurzen Überblick über die abgelaufene Saison 2018/2019: 

a) Die 1. Mannschaft U20 hat den angestrebten Aufstieg in die Jugendbundesliga nicht 
geschafft. 

b) Die Spieler der U16-Mannschaft konnten in der Jugendverbandsklasse Spielpraxis 
sammeln, ohne dabei in die Aufstiegsfrage eingreifen zu können. 

c) Die U10-Mannschaft, die aus 4 Spielern besteht, konnte als großen Erfolg die 
Teilnahme an der NRW-Mannschaftsmeisterschaft verbuchen. Diese Mannschaft hat 
das Potential, um mittel- und langfristig das Gerüst für eine neue U20-Mannschaft zu 
bilden. 

d) In der kommenden Saison 2019/2020 wird die U20-Mannschaft nicht mehr für die 
NRW-Liga gemeldet, da durch das Ausscheiden etlicher Spieler keine 
wettbewerbsfähige Mannschaft mehr gebildet werden kann. 
 

Bezüglich des Trainings für Jugendspieler werden folgende Angebote gemacht: 

 

Montag:  16:30 – 17:30 Uhr:  Einsteigertraining 

                17.45 – 19.00 Uhr:  Fortgeschrittenentraining 

Freitag:    16.00 – 17.00 Uhr:  Einsteigertraining 

                 17.15 – 18.45 Uhr:  Fortgeschrittenentraining 

 

Der Jugendleiter legt weiterhin dar, dass im Rahmen des Trainings eine Neuausrichtung auf 
jüngere Spieler sinnvoll ist, z.B. durch Einbeziehung weitere Trainer. 

 



Bericht über Pressearbeit: 

a) Die Spielberichte über die Mannschaftskämpfe der 1., 4. und 5. Mannschaft sowie der 
Jugendmannschaften lagen immer vor. Probleme gab es im Bereich der 2. und 3. 
Mannschaft. 

b) Die Homepage des Vereins wird gut besucht und durch Achim Müller immer auf dem 
aktuellen Stand gehalten. 

 

Top 4: Bericht der KassenprüferInnen 

Richard Schneider und Andreas Nöring haben die Kasse, die von Maraike Schellmann geführt 
wird, geprüft. Die Kasse wurde sehr gut geführt. Alle Belege sind zuordnungsfähig. Die 
Einnahmen und Ausgaben stehen im Einklang, ein Minus in der Kasse liegt nicht vor. 

Entlastung: Die Kassenwartin Maraike Schellmann wird von der Versammlung einstimmig  
entlastet. 

Im Rahmen des Top 4 wird kritisch angemerkt, dass dem Verein durch Spielabsagen 
Extrakosten in Höhe von 125 Euro entstanden sind. Neben diesen unnötigen finanziellen 
Extrabelastungen werfen kurzfristige Spielabsagen auch ein negatives Licht auf den Verein. 

 

Top 5: Entlastung des Vorstands: 

Bezüglich der Entlastung des Vorstands gibt es folgendes Ergebnis: Der Vorstand wird 
bezüglich seiner Arbeit einstimmig entlastet. 

Der 1. Vorsitzende dankt der ausscheidenden bisherigen Pressewartin Mona Lehmann für 
ihren Einsatz und die geleistete Arbeit. 

 

Top 6: (Neu-) Wahl der/des Vorstands 

Bei den Vorstandswahlen gibt es folgende Ergebnisse: 

a) Der 1. Vorsitzende Rainer Schulte wird einstimmig bei einer Enthaltung 
wiedergewählt. 

b) Der 2. Vorsitzende Peter-Klaus Ortmeier wird einstimmig bei einer Enthaltung 
wiedergewählt. 

c) Maraike Schellmann wird als Kassierin einstimmig wiedergewählt. 
d) Simon Hiller wird als Jugendwart einstimmig bei einer Enthaltung wiedergewählt. 
e) Karl-Heinz Gatterdam wird als Leiter des Turnierbetriebs einstimmig wiedergewählt. 
f) Als neuer Pressewart wird Achim Müller einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. 
g) Als Kassenprüfer für die Saison 2019/2020 werden Richard Schneider und Simon 

Borgmann einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. 
h) Thomas Lücke wird einstimmig bei einer Enthaltung als Spielersprecher 

wiedergewählt. 

 

 



Top 7: Änderung der Spielordnung des SB Steinfurt 

Siehe Ausführungen bei Top 3 

 

Top 8: Saisonplanung 2019/2020 

Es werden weiterhin 5 Mannschaften für den Spielbetrieb in den unterschiedlichen Klassen 
gemeldet. Bezüglich der konkreten Mannschaftsaufstellungen und Spieltermine stehen die 
entsprechenden Informationen zur Einsicht zur Verfügung (z.B. Vereinshomepage, Portal 64) 

 

Top 9: Spielabend (Ideensuche zur Aktivierung des Vereinsabends) 

Der freitägliche Vereinsabend im Vereinslokal Diekhues Hoff ist in den letzten Jahren nicht 
mehr so intensiv von den Mitgliedern besucht worden. Aus den Reihen der Mitglieder werden 
folgende Vorschläge und Angebote zur Aktivierung eingebracht: 

a) Achim Müller bietet an Trainingsabende durchzuführen. Dabei könnten auch 
Mitglieder von anderen Vereinen wie Reckenfeld angesprochen und eingeladen 
werden. 

b) Es werden verschiedene Turnierformen vorgeschlagen wie „Chess 960“, Vereins- 
und/oder Stadtmeisterschaften mit unterschiedlichen Formen der Bedenkzeit. 

c) Die Durchführung von Vergleichskämpfen mit Nachbarschaftsvereinen wird angeregt. 

Karl-Heinz Gatterdam soll eine „Doodle-Abfrage“ bezüglich der Wünsche der 
Vereinsmitglieder durchführen, um auf diese Weise einen genaueren Überblick über die 
Bedarfslage zu bekommen. 

 

Top 10: Einsteigercup 30.06.2019 

Der 1. Vorsitzende erinnert an den bevorstehenden Einsteigercup in der Mensa des Martinums 
Emsdetten. Als Helfer melden sich u.a. Erich Pfeiffer, Reinhard Muhmann, Achim Müller 
und Gerd Sieg. Das Treffen ist um 8.30 Uhr am Gymnasium.  

 

Top 11: Verschiedenes 

a) Diverse Aufgaben für die Saisonabschlussfeier werden verteilt. 
b) Achim Müller bittet um Unterstützung bei der Durchführung eines 

Präsentationsstandes der Schachvereine von Rheine und Rochade Emsdetten bei dem 
am 08.09.2019 in Mesum stattfindenden Stadtfest. Dies ist eine gute Gelegenheit den 
Schachsport und die Vereinsarbeit zu präsentieren. Mehrere Mitglieder werden an 
diesem Tag unterstützend tätig werden. 
 

Der 1. Vorsitzende schließt um 22.00 Uhr die Sitzung 

Emsdetten, den 29.06.2019 

Protokollant: Peter-Klaus Ortmeier   1. Vorsitzender: Rainer Schulte 



 

 

 

 

 

 

 


